



長生村議会議員

# 石井としお通信

ホームページは「石井としお」で検索

2024年9月167号  
石井としお後援会発行  
部内討議資料  
長生村七井土 1387-2  
電話 090-3094-0321

## 給食費の無償化、早期実施を質問 特別教室にエアコン緊急設置を

### 一石井としおの9月議会一般質問等の報告

今年の夏は9月に入っても猛暑が続き、寝苦しい熱帯夜が続きました。皆様、体調はいかがでしょうか。

今号は9月10日～12日に開かれた議会の報告です。認定5件、報告3件、同意案件1件、議案9件が提案され全て承認可決しました。また、令和5年度の決算は決算審査特別委員会に付託され、石井の一般質問は①小高村長の公約について②村体育館の補修について③安心安全な道路づくりでした。



—築46年、雨もりする村体育館—

### 9月議会で出された案件

#### (1)一般会計補正予算

一般会計の補正では1億2925万円を追加し歳入歳出73億2169万円となる提案でした。内容は人事異動による人件費、民生費、土木費、

教育費などの増額補正でした。

※主な増額補正は

- 太陽光発電の課税違いに対する返金として25,085千円
- 非課税世帯等への物価高騰対策給付金事業13,560千円
- 道路維持管理事業 17,572千円

#### (2)同意案件として

副村長人事に役場総務課長歴任の田中喜宣氏への提案は全員賛成で、同意しました。

#### (3)選挙期間中の調査特別委員会を設置

**石井**…公職選挙法違反は告示期間中だけでなく「告示期間中外の買収、寄付行為なども対象とすべき」と、主張し反対しました。

**関**…複数の家を続けて訪問し投票依頼をすることが、公職選挙法の戸別訪問の罪とされています。今回の一軒を訪問した事案なので違反にはならない。特別委員会設置に反対です。

### 石井としおの一般質問

#### ①学校給食の無償化について

Q…小高村長の公約、給食費の無償化への時期と予算金額について伺います。

**小高村長**…可能な限り早期にしたいが、具体

的な時期は、他の事業との兼ね合いも考慮し計画的に進める考えです。また、給食費無償化の必要額は約 5,117 万円です。

Q…給食費の無償化は長生郡内で長南、長柄町が完全無償化しています。全国では 3 割、県下でも 4 割の自治体が完全無償化しています。「可能な限り早期に」とのこと、具体的な時期を伺います。

**子ども教育課長**…村の財政状況を考えますと適正な時期に考えております。

Q…令和 5 年度の決算は財政調整金、ふるさと応援基金の合計が 12 億 8000 万円あります。自民党総裁候補の茂木さんや立憲の枝野さんも「給食無償化は国がやる」と、公約にだしています。12 月議会の補正か、来年の当初予算に提案できませんか。

**小高村長**…各学校の改修もあります。ふるさと納税も変化する。「早くやってくれ」と、言われますが、任期 4 年間の中で無償化したい。※国からは近く、給食費無償化の財源が降ります。前倒しで長柄、長南町のように早く実施すべきです。

## ②特別教室にエアコン設置を

Q…今年の夏も最高の気温でした。小中学校の特別教室と体育館のエアコン設置が必要です。予算金額を伺います。

**小高村長**…「学校施設環境改善交付金の活用」について、令和 7 年度分の概算要望を行いました。本交付金は交付額に上限があることがわかり、エアコン設置は「適時効果的な事業」と、なるよう検討します。現在、設置する場合の費用は、業者見積もりを依頼しています。

Q…子ども達の命が一番です。緊急の対策が必要です。業者見積もりはいつですか。

**子ども教育課長**…新年度予算に計上できるよう 10 月末を目安としております。

『学校施設環境改善交付金』を活用した場合は、事前着工が認められないので、工程から考えると来年の夏までは、難しい状況です。

Q…今年よりも来年はもっと暑くなります。能登半島の被災地では、県に要望し、避難所にエアコンを設置しています。理科室だけでも来年の夏までにエアコン入れませんか。

**小高村長**…子供の数も減っている。先行き小学校の統合問題もあります。学校側と協議してみます。

## ③安全な道路整備について

Q…現在の道路排水、舗装、道路改良などの要望件数を伺います。

**小高村長**…現在の道路整備に係る要望件数は、道路排水整備が 65 件、道路改良が 31 件、舗装整備が 78 件です。

Q…私が 6 年前、議員に戻ってから、私が把握している自治会からの道路排水整備の要望が 6 件、道路改良・新設が 5 件、舗装整備が 2 件、電柱移設が 2 件、街灯設置が 5 件、ゴミ箱設置が 2 件あります。多くの要望が事業実施されていません。その理由を伺います。

**まちづくり課長**…道路整備は、通学路や地元自治会等から頂いた要望箇所のうち、緊急性・有効性の高い箇所から随時実施しております。道路整備に関する要望件数が膨大であり、即座に事業着手できない現状です。

Q…高根地区の老人福祉施設近くの道路舗装及び道路排水整備は要望から 2 年で工事実施ですが行き止まり道路です。「緊急性を考慮」とのことですが、私が把握する村道路の排水

整備箇所「高根新屋敷(2072号線)は陳情もでています。藪塚(2-11号線)は住宅が続く。七井土(2-10号線)」は台風が来ると床下浸水。道路改良、新設では「大根、水口、大村、七井土交差点から睦沢飛地を経由する新設道路」なども緊急性があり古くからの要望です。何故、実施しないのか、伺います。

**まちづくり課長**…高根新屋敷及び藪塚地先については、一部側溝が敷設されており優先順位が低い状況です。七井土地先の排水対策は、排水流末となる一宮川の排水能力の関係があり、早期の実施が厳しい状況でございます。

**Q**…高根の高崎から小橋へ行く通学道路の拡幅もストップです。何故、実施しないのか。

**まちづくり課長**…高崎から小橋に向かう道路拡幅につきましては、危険箇所の整備が終わりましたら、関係機関と再度、協議します。

**Q**…私が関わる自治会からの要望だと予算化しないのですか。公平性に欠けると思います。

**小高村長**…緊急性、使う頻度など考え判断しています。要望が多いので、理解ください。

**Q**…7月24日の新聞です。当選したイギリス労働党の首相が言っています。「投票しなかつた人こそ奉仕します」この考え方ありますか。

**小高村長**…私の信念です。選挙で私に反対の方もいましたが「公明せいだい」に考えて仕事をしてまいります。

#### ④村体育館の補修は早期に

**Q**…村の体育館の築年数、現状の不備及び改善点について伺います。

**木島教育長**…長生村体育館は、昭和53年3月

に完成、46年が経過し、現在も村の体育クラブや中学校の部活動で使用されているほか、一般の方にも貸出しています。また、老朽化による故障等は、随時修繕を実施しています。

改善点ですが、熱中症対策のためエアコン等も体育施設運営審議会において指摘を頂いているので、必要性は認識しています。なお、現在は、建て替えの計画はございません。

**Q**…村体育館の改修計画があるか伺います。

**生涯学習課長**…今年度は、体育室照明のLED化、女子トイレの洋式化を予定しています。

**Q**…8月30日、現地に出向き現状を調査し、利用者にも意見を聞きました。

① 体育館は雨もりが3カ所、防護柵の鉄棒3カ所の切断、太陽光を防ぐカーテンが不備で「卓球の玉が見えない」、シャワー施設が使えない、エアコンが欲しい。

② 剣道場は雨もり、タタミの不良などを確認しました。最大の課題はエアコンが欲しい。とのことでした。上記2点の現状について改善計画を伺います。

**生涯学習課長**…石井議員からご指摘の不具合箇所は、緊急性等から優先順位を考慮したうえ、予算の範囲内において順次改善を図ってまいります。また、エアコンの要望については、必要性は認識しており、設置に向け検討し、進めてまいります

以上、石井の一般質問でした。学校の特別教室、理科室のエアコン設置は緊急です。「学校と協議する」 村の体育館は「予算の範囲内で順次改善する」との答弁をいただきました。

また、給食費の無償化は長柄、長南町に続き、白子町も9月議会で無償化しました。村も12月議会で、来年の3月議会で、提案することを強く求めました。

## 議案に対する各議員の態度

議員名	議案名	令和六年度一般会計補正予算	給食センター建設契約締結	長生村副I人事同意の件	一人親等費の助成	国民健康保険条例一部改正	ハラスメント条例改正
石井俊雄	○ × ○ ○ ○ ○						
関克也	○ × ○ ○ ○ ○						
小倉利一	○ ○ ○ ○ ○ ○						
門口昭	○ ○ ○ ○ ○ ○						
井下田政美	○ ○ ○ ○ ○ ○						
鈴木博	○ ○ ○ ○ ○ ○						
野口康宏	○ ○ ○ ○ ○ ○						
岩坂研二	○ ○ ○ ○ ○ ○						
岡本高直	○ ○ ○ ○ ○ ○						
石川忠夫	○ × ○ ○ ○ ○						
芝崎正信	○ ○ ○ ○ ○ ○						
石川博康	○ ○ ○ ○ ○ ○						
矢部文美	○ ○ ○ ○ ○ ○						
諸岡夏輝	○ ○ ○ ○ ○ ○						
斎藤憲彦	○ ○ ○ ○ ○ ○						
阿井市郎	議長は採決加わらない						

※給食センター建設の工事契約が提案され、石井は問題点 8 つを指摘し、反対討論しました。予定価格の 99.97%で落札された。石井、関、石川忠夫議員も質問を行い反対しました。



長生村文化会館で原爆の絵展開催

7月 26~28 日に、12 回目の原爆の絵展を開催しました。ご来場者は「204 名」でした。今回は長生中学生が広島に見学した報告も掲示しました。一日も早く世界中から原爆をなくしたい、との思いを共有しました。

### 投稿 長生村八積地区 Aさん

学校給食センター建設の契約が反対 3 名で議会も可決した。センター給食の場合はランニングコストが増えます。リフォームにかかる予算経費も提示しなかった。現在の自校給食の解体費用も加算されます。保護者が望む自校給食を何故、村長と議会は取り入れなかったのか残念でなりません。

### 編集後記

○9月 13 日の読売新聞房総版に長生村の記事が掲載されました。関連の記事を石井としお通信 165 号 p4 に書いてあります。

石井の HP(ホームページ)トップページ「ニュース」で御覧ください。

○無料法律相談は「11月 14 日(木)午後 1 時より」石井としお事務所で開催します。希望者は石井としお 090-3094-0321 まで連絡ください。